

# 滝小だより

2025年(令和7年)

『ひびきあう ことば・こころ・こうどう』

○ことば:「よく考える子」



○こころ:「思いやりのある子」

○こうどう:「ねばり強い子」



今年もよろしく  
お祈りいたします

明けましておめでとうございます。令和7年(2025年)の巳年を迎えました。今年が滝の沢小学校の子どもたちにとって、また、私たちの滝の沢小学校にとってもよい年になるよう願っております。



さて、4月に新たな決意をもってスタートした今学年も、残り3か月足らず。子どもたちの中には、4月の頃に立てた目標を見失ってしまったり、強い思いや熱意が薄れてしまったりしている子がいるかもしれません。新たな目標をもつことももちろん大事ですが、今こそ、心に期したあの時の気持ちをもう一度呼び戻すことも大切ではないでしょうか。今年度、自分の過ごしてきた道を振り返り、進学・進級を前に初心を思い起こすことで目標を再確認したり、新たな目標をもったりして、残された日々を一人一人が確かな自覚と責任をもちながら充実させてほしいと願っています。ちょうど今年乙巳(きのとみ)の年で、「再生や変化を繰り返しながら柔軟に発展していく」年になると言われていまして、ぴったりだと思えます。



ところで、今から約1年前に能登半島地震がありました。被災地では、今も復興が進まない現状があるようで一刻も早い復旧を祈るばかりです。先日、参加しました防災研修会で「有事の際にパニックを起こす子どもたちが出てくると、命の危機に瀕する児童への対応がますます困難になっていく」という話を聞きました。一人が、「校舎は倒れないかな」「お家の人は大丈夫かな」という不安を訴えると心理的連鎖が起こり、全体がパニックになるそうです。昨夏、熱中症疑いにより40名近い児童が救急搬送された(いずれも軽症)という報道がありましたが、これも心理的連鎖によるパニックだろうという話をされていました。対処としては、子ども同士のつながりを強くし、お互いに励まし合える関係性しておく、先生の声が聞こえたらピタッと静かにできるようにしておくということでした。これまで学校では、つねに静かにしておくという指導をしていましたが、不安が募りやすいこのような状況下ではむしろ逆効果のようです。そこで、2学期終業式と3学期の始業式の際、「励まし続ける」「先生の声でシーンとなる」という練習を試みました。すると、1年生は全員が声をかけてもらいたがる、逆に高学年は、声をかけてもらう役が恥ずかしくてやりたがらないという傾向があることが分かりました。2~4年生はほどよかったようです。今後は、避難訓練の際にも行い、子どもたちに慣れさせることで有事に備えていきます。

滝の沢小学校の始業式・終業式は、暑さや天候、感染症等に左右されないという理由から、式をリモートで行うことが多いです。子どもたち全員と顔を合わせることができないのは残念ですが、画面越しに学級ごとの様子、特に今回は訓練している様子を見ることができたので、なかなかよかったです。世間では、校長先生の話は長いということがネタになることがよくありますが、リモートですと全学級同時に授業みたいなことができるので、今後も活用できたらと考えています。

滝の沢小学校の始業式・終業式は、暑さや天候、感染症等に左右されないという理由から、式をリモートで行うことが多いです。子どもたち全員と顔を合わせることができないのは残念ですが、画面越しに学級ごとの様子、特に今回は訓練している様子を見ることができたので、なかなかよかったです。世間では、校長先生の話は長いということがネタになることがよくありますが、リモートですと全学級同時に授業みたいなことができるので、今後も活用できたらと考えています。



3学期は、本当にあっという間です。進級に向けて子どもたちがさらに成長できるように、ご家庭や地域の皆様とともに、教職員一同、力を合わせて取り組んで参ります。本年もご理解・ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。



## 1月行事予定



日	曜日	行事等	日	曜日	行事等
1	水	元日	16	木	SC
2	木		17	金	4年プラネタリウム見学
3	金		18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	
6	月		21	火	のびゆく子ら作品展(~26日) SC
7	火		22	水	
8	水	3学期始業式	23	木	5組のびゆく子ら作品展見学
9	木	午前授業	24	金	
10	金	給食開始 4時間授業	25	土	
11	土		26	日	
12	日		27	月	
13	月	成人の日	28	火	新入生保護者説明会 SC
14	火	5時間授業 SC	29	水	クラブ活動
15	水	委員会活動	30	木	先生の研究会のため午前授業
			31	金	

### 2月の主な予定

**4日(火)6年鎌倉めぐり 5日(水)芸術鑑賞会 6日(木)教材費引落日 8日(土)ポイ捨て無くし隊  
12日(水)委員会活動 13日(木)2年授業参観懇談会 14日(金)5組・6年授業参観懇談会  
18日(火)1年授業参観懇談会 19日(水)3年授業参観懇談会 20日(木)5組バス遠足  
26日(水)クラブ活動 27日(木)4年授業参観懇談会 28日(金)5年授業参観懇談会**

### ★のびゆく子ら作品展とは

藤沢市の特別支援学校や特別支援学級の児童・生徒の作品を展示しています。本校5組児童の作品も出展していて、23日(木)には5組のみんで見学に行きます。どなたでも見学ができますので、保護者のみなさまもぜひお訪ねください。

日時：2月21日(火)~26日(日) 10時~19時(最終日は17時まで)

場所：藤沢市民ギャラリー(ODAKYU 湘南 GATE 6階)



## お知らせとお願い



### ◆個人面談へのご協力、ありがとうございました

個人面談では、お子様の2学期の学習の様子や生活面についてお話させていただきましたが、保護者のみなさまからもいくつかご要望をいただきましたので、この場を借りて回答いたします。

・「翌月の下校時刻に変更がある日を知りたい」

お仕事の都合等で早く知りたい方がいらっしゃると思いますので、その月の下欄(今月ですと「2月の主な予定」)に新たに「〇〇日(△)4時間授業」と明記します。ちなみに2月は通常通りです。ただし、学年によっては授業参観の曜日により変更があります。

・「学級閉鎖の状況を知りたい」

コロナ禍には藤沢市として情報提供ということで、新型コロナウイルス感染症による学級閉鎖の状況を周知していましたが、新型コロナウイルス感染症が5類に位置づけられたため、その役目は果たしたと考えていました。ただ、学校での感染症の流行状況を知ることにより、感染症対策をより意識して行えるということで、学校ホームページ「保護者の方へ(ログインが必要)」のページにて、学級閉鎖の状況を閉鎖の学級が出るごとに更新していくこととしました。現在はページを開きますと、2025年1月8日「現在、学級閉鎖をしている学級はありません」と表示されています。ご活用ください。

### ◆よりよい学校づくりのためのアンケートへのご協力も、ありがとうございました

年末のお忙しい中、アンケートに協力してくださった保護者のみなさま、ありがとうございました。詳しい結果につきましては、学校評議員・学校関係者評価委員のみなさまにご意見をいただいた上で、後日改めてお伝えしますが、今回は中間評価と比べて変化の大きかった項目について書かせていただきます。肯定的な評価が20ポイント上がったのが、「子どもは、何ごとにもねばり強く取り組むことができている」という項目でした。この項目は教職員の評価も10ポイント上がっています。教師が意識して取り組んできたことで、子どもたちも持っていた自分の力を十分に発揮して成長し、その変化を保護者のみなさまに認めていただけたものと解釈しています。子どもたちとの評価のずれについても解消しつつあります。学校としましても、本当に喜ばしいことです。他に5ポイント以上、上がった項目は「学校は、保護者や子どもが困ったことや悩みを相談しやすくなっている」「子どもから学校の様子を聞いている」で、逆に5ポイント以上、下がった項目は「子どもは、教職員に話をよく聞いてもらっている」「学校は、子どもが主体的に学ぶ授業づくりに努めている」でした。特に、評価の低かった項目、下がってしまった項目につきましては改善に努め、今後も保護者のみなさまとともに、信頼していただける学校をめざします。



### ◆転出入の情報がありましたらお知らせください!

12月号でもお願いをいたしましたが、来年度のクラス編成等を行う時期となります。児童数が変わりますと学級数が変わってしまうことがあるため、転出の予定がありましたらお早めに担任までお知らせください。また、ご近所に就学予定のあるご家庭が引っ越してくるなどの情報が入りましたら教えていただけると助かります。よろしく願いいたします。